

Compte-rendu

## **AG constitutive de l'association de préfiguration pour la reprise collective de l'abattoir de Bagnères**

25/11/2024

Suite à la fermeture de l'abattoir communautaire de Bagnères (seule chaîne ovine des Hautes-Pyrénées) fin septembre 2024 et entérinée définitivement le 25 octobre en conseil communautaire pour des motifs « économiques » (désintérêt de la part des gestionnaires et 700 000€ de déficit en 2023), un groupe d'éleveurs et de bouchers a décidé de créer une association de préfiguration pour préparer une reprise collective de l'abattoir de Bagnères sous forme de Société coopérative d'intérêt collectif (SCIC). L'Assemblée générale constitutive de l'association du 25 novembre à Bagnères a réuni près d'une centaine de personnes, majoritairement des éleveurs mais aussi des élus, des opérateurs des filières et des citoyens, pour créer les conditions d'une réouverture d'un abattoir multi-espèces et dédié aux circuits courts sur le site de Bagnères le plus tôt possible.

Un modèle économique prévisionnel (500t ovins/caprins, 250t bovins, 80t découpe, 14 ETP salariés + une 20aine d'éleveurs-tâcherons) ainsi que les statuts de l'association et un plan d'action ont été présentés lors de l'AG constitutive du 25 novembre : **voir le support de présentation projeté**

Alors que les salariés de l'abattoir seront licenciés d'ici fin janvier 2025 et que la Chambre d'agriculture des Hautes-Pyrénées a proposé in extremis la mise à disposition d'un-e salarié-e financée à 80% pour animer l'association de préfiguration, des doutes persistent quant à la volonté de certaines parties prenantes de porter et de soutenir franchement le projet tandis que la bouverie de l'abattoir va servir centre d'allotement pour les ovins du 65 qui seraient envoyés sur Boulogne, St Gaudens voire Auch (qui a lancé sa nouvelle chaîne porcins-ovins-caprins le 21/11) pour être abattus. L'ouverture d'une chaîne ovine à Tarbes ne semble pas d'actualité.

Patrice Mérigot, éleveur bio à Gez-ez-Angles et administrateur du GAB65, siègera au conseil d'administration de l'association de préfiguration pour le GAB 65.

L'ensemble des éleveurs, des bouchers, des opérateurs des filières, des collectivités et des citoyens sont vivement encouragés à rejoindre l'association pour soutenir cette démarche qui sera déterminante pour l'avenir de l'élevage bio & local sur nos territoires. Pour plus d'informations, contactez Julien Cantegreil ou Paul Mathé (éleveur bio et co-président de l'association) : [paul@yacoulet.fr](mailto:paul@yacoulet.fr)